
Verbale n. 68 
 

Oggi, venerdì 30 ottobre 2015, alle ore 15,00  nella sala riunioni del Liceo Scientifico “Albert Einstein”, si 

riunisce il Consiglio di Istituto per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

2. Comunicazione del Presidente e del Dirigente Scolastico 

3. Surroga componente docente 

4. Variazioni di bilancio programma annuale 2015 

5. Adozione Piano Offerta Formativa 

6. Chiusura uffici nei giorni prefestivi a.s. 2015-2016 

7. Rinnovo Commissione di Garanzia 

8. Viaggi di istruzione e relative procedure 

9. Alternanza scuola/lavoro 

10. Presentazione progetti discussi in Collegio Docenti 

11. Delega alla Giunta del Consiglio di Istituto per progetti in rete 

12. Corso estivo Conoscere le Scienze prosecuzione “Salute e cura del pianeta” 

13. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: il dirigente scolastico, prof. Alberta Fabbri;  

per la componente docenti: Marco Mauro Dall’Agata, Cristina Di Giusto, Olimpia Neri, Ombretta Pesaresi, 

Antonia Belletti;  

per la componente genitori: il presidente Franco Monti, il vicepresidente Carlo Casadei, la Sig.ra Manuela 

Carlini, la Sig.ra Daniela Cavalli;  

per la componente studenti: Emanuele Prossimo,Andrea Liuzzi, Riccardo Agabiti 

Risultano assenti: Marina Romagnoli, Silvestro Tonolli, Olimpia Neri, Patrizia Fabbri,Leonardo Chiani 

Funge da segretario la prof. Cristina Di Giusto. 

 

1. Approvazione verbale seduta precedente 

Nulla da eccepire; approvato a maggioranza; astenuti gli studenti Liuzzi eAgabiti. 
 

2. Comunicazione del Presidente e del Dirigente Scolastico 

Saluti da parte di entrambi, presentazione della componente studenti neo-eletti e apertura dell’ordine del 

giorno 

 

3. Surroga componente docenti 

La prof. Patrizia Fabbri sostituisce la prof Daniela Trausi, trasferitasi in altro istituto 

 

      4. Variazione di bilancio programma annuale 2015 

Il dirigente scolastico Alberta Fabbri illustra le seguenti variazioni al programma annuale 2015: 
 

-Visto il D.I. n.44/2001 “Regolamento concernete le istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile delle 

istituzioni scolastiche” ed in particolare l’art. 6 comma 4; 

-Visto il finanziamento concesso dal Ministero per il servizio di pulizia, pari a € 39.419,38 da destinare all’aggregato 

0201 e in uscita all’aggregato A01 funzionamento amministrativo; 

-Visto il finanziamento concesso dal Ministero per il funzionamento periodo settembre/dicembre 2015, pari a € 

44.078,94 da destinare all’aggregato 0201 e in uscita all’aggregato A01 funzionamento amministrativo per € 30.000,00 

e all’aggregato 0201 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico per € 14.078,94; 

-Visto il finanziamento concesso dalla Provincia di Rimini, pari a € 7.064,00 da destinare all’aggregato 0402 e in uscita 

all’aggregato A01 funzionamento amministrativo; 

-Visti i contributi volontari versati dagli studenti per corsi ed esami di lingua, pari a  € 22..500,00, da destinare 

all’aggregato 0502 e in uscita all’aggregato P04 progetto lingue straniere; 

-Visti i contributi volontari versati dagli studenti per i viaggi di istruzione e uscite didattiche, pari a  € 65.147,00, da 

destinare all’aggregato 0502 e in uscita all’aggregato P01 progetto viaggi di istruzione; 

-Vista la quota versata dalla British per l’utilizzo delle aule del liceo per svolgimento esami, pari a  € 1.200,00, da 

destinare all’aggregato 0503 e in uscita all’aggregato A01 funzionamento amministrativo; 

-Visto il contributo per tirocinanti TFA delle università di Bologna  e Macerata pari a € 130,00,  da destinare 

all’aggregato 0406 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 



-Visto il contributo della fondazione Carim per il progetto teatro pari a € 1.000,00,  da destinare all’aggregato 0406 e in 

uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 

-Visto il contributo del consorzio di bonifica per la visita al complesso, pari a € 400,00,  da destinare all’aggregato 0406 

e in uscita all’aggregato P01 progetto viaggi di istruzione; 

-Visto il contributo concesso dal Comune di Rimini, pari a € 5.549,25,  da destinare all’aggregato 0405 e in uscita 

all’aggregato P13 progetto handicap; 

-Visto la somma proveniente dal Comune di Rimini, per errato accredito contributo libri di testo pari a € 269,81  da 

destinare all’aggregato 0405 e in uscita all’aggregato A02 funzionamento didattico; 

-Visto lo storno per la commissione sulla carta di credito pari a € 0,04  da destinare all’aggregato 0406 e in uscita 

all’aggregato A01 funzionamento amministrativo; 

si propongono le seguenti variazioni al programma annuale 2015 per un totale di € 186.758,42 

 

ENTRATE 

0201 

variazione in aumento di  83.498,32 

previsione iniziale da  76.482,16 a 159.980,48 

0402 

variazione in aumento di  7.064,00 

previsione iniziale da 2.145,00 a 9.209,00 

0405 

variazione in aumento di  5.819,06 

previsione iniziale da 3.675,00 a 9.494,06 

0406 

variazione in aumento di  1.530,04 

previsione iniziale da 718,80 a 2.248,84 

0502 

variazione in aumento di 87.647,00 

previsione iniziale da 186.200,00 a 273.847,00 

0503 

variazione in aumento di 1.200,00 

previsione iniziale da 1.178,22 a 2.378,22 

 

SPESE 

A01 

variazione in aumento di  77.683,42 

previsione iniziale da  122.798,33 a 200.481,75 

A02 

variazione in aumento di  15.478,75 

previsione iniziale da 34.839,39 a 50.318,14 

P01 

variazione in aumento di  65.547,00 

previsione iniziale da  106.016,00 a 171.563,00 

P04 

variazione in aumento di  22.500,00 

previsione iniziale da  21.243,00 a 43.743,00 

P13 

variazione in aumento di  5.549,25 

previsione iniziale da  7.447,05 a 12.996,30 

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (12) 

le suddette variazioni al  programma annuale 2015. 

 

     5. Adozione Piano Offerta Formativa 

Il dirigente scolastico Alberta Fabbri precisa che  l’adozione del POF di valenza triennale è stata posticipata 

al 15 gennaio 2016, in attesa dell’assegnazione dell’organico potenziato. Inoltre informa che il Collegio 

Docenti del 28 settembre 2015 ha deliberato a maggioranza (45 voti a favore, 24 contrari, 8 astenuti) la 

richiesta di due sezioni di Scienze Applicate. Tale richiesta dovrà essere inoltrata, tramite la Provincia di 

Rimini, alla Conferenza Provinciale di Coordinamento e, successivamente, alla Regione E.R. entro il 30 

novembre pv. 



Pertanto si propone l’approvazione dell’attuale POF annuale con l’integrazione di detta richiesta. 

 

Il Consiglio di istituto, a maggioranza dei presenti, uno contrario  (Di Giusto) 

 

DELIBERA (13) 

 

l’adozione dell’attuale POF con l’integrazione della richiesta dell’Opzione Scienze Applicate. 

 

   6. Chiusura uffici e scuola nei giorni prefestivi a.s. 2015-2016 

Il dirigente scolastico, prof. Alberta Fabbri  illustra la proposta di  chiusura degli uffici e della scuola, nei 

seguenti giorni prefestivi: 2 novembre, 7, 24, 31 dicembre, 2 gennaio, 26 marzo, 16, 23, 30 luglio, 6, 13 

agosto, per un totale di 11 giorni utilizzati dal personale ATA come ferie. 

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (14) 
la chiusura della scuola e degli uffici nei giorni sopra elencati. 

 

   7. Rinnovo Commissione di garanzia 

 

Il dirigente scolastico, prof. Alberta Fabbri, illustra le funzioni della Commissione di garanzia nel vigilare e 

prendere provvedimenti disciplinari nei confronti degli studenti. La Commissione è composta da due docenti, 

due genitori e due studenti. Si propongono gli studenti Davide Prossimo e Andrea Liuzzi. 

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (15) 
il rinnovo della Commissione di garanzia 

 

8. Viaggi di istruzione e relative procedure 

 

Il presidente Franco Monti apprezza una maggior sensibilizzazione dei docenti nei confronti della 

partecipazione ai viaggi di istruzione, tuttavia lo studente Prossimo lamenta ancora una notevole difficoltà a 

trovare docenti accompagnatoti, tant’è che la sua classe rischia di non poter effettuare il viaggio di istruzione 

che si desidererebbe garantito per le classi quinte. La prof. Belletti obbietta che i docenti si fanno carico di 

gravi responsabilità senza adeguata copertura assicurativa, soprattutto di carattere legale, che andrebbe 

garantita. La preside elenca i viaggi in programma in questo anno scolastico, come risulta dal prospetto che 

fa parte integrante di questo verbale. 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (16) 
i viaggi di istruzione elencati nel prospetto. 

 

9. Alternanza scuola/lavoro 

Il prof. Dall’Agata illustra e sintetizza i contenuti della legge 107 relativa all’alternanza scuola/lavoro che, 

dal corrente anno scolastico 2015-2016, entra a pieno diritto nella programmazione educativo-didattica degli 

istituti superiori 

- oltre 200 studenti delle classi terze (circa 16 anni di età) saranno coinvolti. Per loro si prevedono una  

formazione teorica e un inserimento in  contesto lavorativo 

- il percorso complessivo sarà di 80 ore (circa 2 settimane) e verrà svolto in parte a scuola ( lezioni 

teoriche) e in parte presso le strutture ospitanti 

- il periodo preferibile per le attività nel contesto lavorativo è a fine anno scolastico, nelle prime due 

settimane di giugno 2016 

- sono previsti vari livelli di tutoring da parte della scuola e un referente da parte della struttura ospitante 

- la scuola dovrà necessariamente stipulare una convenzione con la struttura, e preferibilmente anche 

accordi e protocolli d’intesa a livello più ampio e monitorare, in itinere e al termine, lo svolgimento del 

progetto 

- sarà necessaria una programmazione condivisa tra il liceo e la struttura ospitante 

- la struttura dovrà garantire alcune caratteristiche di idoneità, soprattutto in materia di sicurezza 



- sono previste alcune risorse finanziarie, delle quali però non si hanno ancora informazioni dettagliate 

Ci si sta attivando per cercare contatti con tali strutture; naturalmente il collocamento di 200 ragazzi circa 

delle classi terze  non pare cosa facile. Si sta procedendo con un impegnativo lavoro di coordinamento e di 

sondaggio presso strutture idonee e possibilmente conformi al progetto culturale di questo liceo 

 

10. Presentazione progetti discussi in Collegio Docenti 

Il prof. Dall’Agata illustra i seguenti progetti: un progetto PON di digitalizzazione delle aule al fine di creare 

spazi alternativi di apprendimento; un progetto CLIL, attività in rete, per discipline non linguistiche in lingua 

inglese, seguito dal prof Filippi;  un progetto di Laboratori territoriali per l’occupabilità che vede il liceo 

scientifico Serpieri come scuola pilota; un progetto di educazione alla legalità; il progetto “Lo spazio bianco” 

delle arti (fotografia, poesia, teatro/danza), il progetto cansats european competition, in collaborazione con 

ESA, 

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (17) 
l’approvazione dei progetti deliberati dal collegio docenti. 

 

11. Delega alla Giunta del Consiglio di Istituto per progetti in rete 

 

Si perfeziona la Giunta includendo l’alunno Agabiti e si delibera a favore della delega alla Giunta del 

Consiglio di Istituto per i progetti in rete.  

 

Il Consiglio di istituto, all’unanimità dei presenti, 

DELIBERA (18) 
l’approvazione della delega alla Giunta del Consiglio di Istituto 

 

12. Corso estivo Conoscere le Scienze dedicato alle tematiche ambientali. 

Il sig. Carlo Casadei, vicepresidente,  illustra il progetto estivo Conoscere le Scienze  che  

propone di articolare il corso in 6 giornate, affrontando, il primo giorno,  tematiche sulla 

filosofia della  scienza, energia e progresso, per poi continuare con incontri su aspetti 

fondamentali del nostro territorio, sull’inquinamento dell’Adriatico, sulla modalità di 

smaltimento dei rifiuti e della gestione dell’acqua, con visita agli impianti di più moderna 

tecnologia. La prof. Belletti precisa che il dipartimento di Scienze ha preso contatti con 

ricercatori delle Scienze Polari al Polo Sud e con i ricercatori della Dafne in Adriatico al fine di 

approfondire il tema del micro e macro inquinamento del pianeta. Il corso sarà aperto agli 

studenti di tutte le scuole di Rimini. 
 

13. Varie ed eventuali 

Gli studenti lamentano difficoltà  nel trovare parcheggio  per motorini e biciclette entro il cortile del liceo, 

chiedono che si segnalino gli spazi ove sia possibile parcheggiare.  Vorrebbero che i corsi seguiti da alcuni 

studenti per l’ingresso alla facoltà di Medicina diano crediti formativi. La prof. Belletti si impegna a parlarne 

nel prossimo Collegio docenti. Chiedono anche di avere l’autorizzazione a organizzare una festa di fine anno 

in collaborazione con altre scuole. La prof. Di Giusto sollecita una responsabilizzazione dei ragazzi perché 

non vengano a scuola il giorno successivo alla festa in maniera indecorosa e impossibilitati a seguire le 

lezioni. 

 

La seduta viene tolta alle ore 18,00 
 

 

    Il segretario                                                                                 Il presidente 

Prof.ssa Cristina Di Giusto                                                                 Dott. Franco Monti   
 

 

 

 



 

 

 


